
 除伐体験と葉っぱ探しを通して林業や森林につ

いて知ってもらうことを目的に、地元の西海小学

校と舞戸小学校の 4 年生を対象に林業体験学習を

行いました。 

 実際の除伐体験では、まず職員がのこぎりの使

い方を実践で教えてから小学生が切る体験をしま

した。始めは細い木ばかり切っていたのですが、作

業に慣れてくると段々と太い木を切るようになり

ました。太い木は切るのに時間がかかるため 1 本

の木を交代で切っていた班もありました。 

 葉っぱ探しではあらかじめ作成したパネルに示

された木の葉や花を見つけるゲームをしました。

林道を一緒に歩きながらモミジ類やブナの葉、ゲ

ンノショウコといった花を探し、生徒は足元を見

たり時々上の方を見たりして一生懸命探していま

した。似た形の植物があったり小さすぎて見つけ

にくいものがあったりして苦戦していましたが、

職員がヒントやアドバイスをあげるとすかさず見

つけては同じ班の仲間で教え合っていました。 

 今回の林業体験学習を通して森林が存在する大切さや林業の必要性などを理解し、

また、自然に触れることの楽しさを小学生の皆さんに知ってもらえたと嬉しく感じて

おります。(木村) 

 

 

 〇お世話になりました 

 自然再生指導官  小倉 俊一 →岩手北部森林管理署 森林技術指導官 

 〇よろしくお願いします 

 自然再生指導官  赤澤 友光 ←朝日庄内森林生態系保全センター 

                             自然再生指導官 

林業体験学習を行いました！ 
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楽しそうに木を切っていました 

職員が植物の説明をしている様子 



お世話になりました      岩手北部森林管理署 森林技術指導官 小倉 俊一 

 平成３１年４月に着任し、早いもので２年半の期間が過ぎました。  

 この間、新庁舎への引っ越しや新型コロナウイルスによるイベントの中止など様々

な出来事があり、翻弄されながら業務を行っていた感じ

がします。特に森林教室に関しては、初年度の深浦町での

十二湖散策しか行うことができず、会議に関しても、令和

２年度から書面会議となってしまい、直接お話する機会

も無く大変残念に思います。今後はコロナ禍も徐々に縮

小していくことと思いますので、後任の方には私の分ま

で頑張っていただきたいです。幸いなことに、私の主な業

務である自然再生活動に関しては、コロナ禍の狭間に実

行できたことと、子供さんが多数参加され、終始和やかな

中で実施できたことは、大変嬉しい思い出です。そのほ

か、木工教室や林業体験学習、そして何より白神山地にお

ける合同パトロールや巡視業務においてご協力いただき

ました皆さまに感謝いたします。転勤先においても、また

白神山地を思い出し、訪ねてくることと思います。 

 大変お世話になりました。ありがとうございました。  
 

ご挨拶 

 ４月１日付の人事異動で津軽白神森林生態系保全センターに着任しました赤澤友光

です。 

 前任地は山形県内の朝日庄内森林生態系保全センターで、ここでは朝日山地の森林

生態系保全の現場業務に従事しておりました。山形県朝日山地と、ここ青森県白神山

地では植生や地勢などといった自然環境、現場状況は異なるでしょうから、心機一転、

新たな気持ちで取り組んでいきたいと考えております。 

 また、前任地同様、当センターにおいても、昨年来の

新型コロナウイルス感染症拡大の影響により、さまざま

なイベントが中止、縮小を余儀なくされてきたと聞いて

おります。しかし、今後それも徐々に収束に向かってい

くものと期待されますので、地域の皆さん、関係団体・

機関等の皆さんと連携・協力をいただき、アフターコロ

ナ後の自然再生活動等の活動を充実させるよう、取り組

んでいきたいと考えております。 

 これから白神山地のフィールドを歩き、地域の関係

者の皆さんと触れあわせていただきながら、豊かな白

神山地生態系の保全管理の一端を担っていく所存です

ので、どうぞよろしくお願いいたします。 

白 神 の 絆 10 月 号 ・ ②  

白神の森遊山道にて 

前任地の合同パトロールにて 


